



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Con un poco de sorpresa se recibieron los señalamientos que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum para anunciar una nueva reforma electoral, que en esta ocasión tendrá al INE en la mira. Todo inició cuando la mandataria comenzó a criticar algunas de las decisiones de los consejeros electorales, en especial los que hicieron respecto a la elección judicial y las irregularidades que se presentaron, pues en su opinión "ahora el INE, desde mi punto de vista se extralimitó en decir que había votos que no deberían haberse incorporado al resultado final".

Además, denunció que hay un grupo de consejeros que una postura contraria a su movimiento, por lo que sus votos son en contra de todo lo que se proponga desde la 4T.

Por lo tanto, anunció que enviará una iniciativa de reforma electoral para que sea revisada y, en su caso, aprobada en el siguiente periodo ordinario, algo que ya acusó de recibido el coordinador de los diputados federales de Morena, **Ricardo Monreal**, quien no sólo respaldó las críticas en contra del INE, sino que anunció que dicha iniciativa se analizará a partir de septiembre.

Además, rechazó condenar las acciones que han sido calificadas como censura de parte de los gobernadores de Puebla y Campeche, incluso en este último caso sostuvo que se trató de una defensa ante un discurso de odio.

En resumen, podemos empezar a despedirnos del INE tal y como lo conocemos en

la actualidad, a pesar de que la actual conformación de consejeros electorales ha aprobado polémicas decisiones, como la mayoría legislativa en favor de Morena o la validez de la elección judicial, por lo que la iniciativa que será enviada al Poder Legislativo busca crear un nuevo organismo con una nueva alineación de funcionarios.

La presidenta ha venido siendo consistente en criticar el costo del Instituto, así como de las elecciones y del financiamiento a los partidos, por lo que estos temas podrían ser la columna vertebral de la nueva reforma que impulse en breve.

Relacionado con esto, a decir de especialistas, varias de las consideraciones que dio a conocer la presidenta en su conferencia mañanera con relación al INE o lo que dijeron consejeros electorales respecto a la elección judicial, no corresponden a lo sucedió

en la realidad, incluso hicieron notar que hay varias imprecisiones, algo que también se puede decir respecto a la defensa que hizo de las acciones de, por ejemplo, la gobernadora de Campeche, pero parece que así se van construyendo las reformas legales que impulsa su gobierno.

APUNTES ELECTORALES

La senadora Andrea Chávez informó que no buscará la presidencia del Senado y que se concentrará en trabajar por Chihuahua, con lo que confirmó que su proyecto es convertirse en gobernadora de la entidad.

La presidenta municipal de Capulhuac, Estado de México, Sellenne Hernández, fue detenida este martes, de acuerdo a la confirmación de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM); se le acusa de un presunto delito que cometió en flagrancia, asimismo también se le puede cumplimentar una orden de aprehensión por una acusación de agresión.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesviguera>



Foto Gobierno de México